



ゆくて遥かに

令和2年6月1日(月)

第110号

長野県松本深志高等学校長

分散登校日(5月25日~29日)

先週は、久しぶり……最後に教室で対面授業を行ったのは4月14日でしたから、実に6週間ぶり……の授業登校日を設定しました。分散登校ということで、1学年ずつ、半日のみ、という制約付きではありましたが、学校に少しずつ日常が戻りつつあることを期待できる週となりました。臨時休業期間中に出していた課題の提出や発表、確認テストなど、半日の中にギュッと詰め込んだ盛りだくさんの日課でしたが、火の消えたように

静かだった学校にもちよっぴり活気が出てきました。

1年生の体育の授業では、深志体操の確認が行われ、動画で覚えてきた成果をみんなで披露していました。応援団管理委員会による歌の練習がまだ終わっていない1年生、音楽の授業では校歌の予習を行っていました。3年生の美術の授業では、休業中の課題「身近な風景をテーマに街や家の周辺のスケッチをする」「春をテーマに



1年生音楽の授業「校歌」覚えないと…

造る」「夏にも使える心地の良いマスク制作」などについてプレゼンテーション。特に「春をテーマに造る」は平面、立体、映像、写真、パフォーマンスなど表現方法は自由、ということで、各自、思い思いの、あるいは得意分野の方法で発表を楽しんでいたようです。学校に生徒がいて授業を受けている、この当たり前の風景がとても新鮮で、貴いものに思えた一週間でした。

そして、県立高校通常再開へ(6月1日~)

県教育委員会の定例会が5月27日に行われ、県立学校の再開について話し合われました。その結果、本県の感染状況等を踏まえ、6月1日からは通常登校に切り替えた上で、次の二点を最重要項目として取り組むことになりました。○引き続き、感染リスクを可能な限り低減させる。○子どもたちの学びを最大限保障する。この二つを両立させながら、1日から学校は通常再開です。ただし、新型コロナウイルス感染症が終息したわけではありません。感染予防の徹底という観点で、学校の教育活動についての「県立学校再開ガイドライン」も同時に示されましたので、これに基づいてしっかりと対策を取りながら、抜かりなく進めていきたいと思えます。このガイドラインは、県教育委員会県立学校あて通知掲載ホームページ<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/kyoiku/corona/gakko.html>にてご覧いただけますので、是非ご確認ください。また、本校における今後の具体的な対応は、一斉メールやホームページ等でご連絡します。



1年生体育の授業「深志体操」とんぼです



3年生美術の授業、それぞれが課題の発表



オンライン授業、ひとまず終了（～5月29日）

5月の連休明けからは、通常日課に近い時間割を組んでオンライン授業を実施してきましたが、先週の分散登校までで、ひとまず終了です。3月から数えて3カ月に及んだ臨時休業、この間、生徒の学びを止めないようにと、授業のライブ動画や録画の配信、ネット上や郵送で配布するプリント教材等、様々な家庭学習の支援策を講じてきました。先日の信濃毎日新聞には、本校3年生の生徒二人の感想が紹介されていました。「(充実したオンライン授業はあっても) 休校は突然のことで一人で学ぶのは大変だった」「(オンライン授業などを) 自宅で一人でやるのはけっこう苦しかった。身になっているかわかりづらい」今の3年生は、昨年度、英語の外部資格試験制度や大学入学共通テストの記述式問題の件で翻弄されたうえ、運動部の活動においても最後の県高校総体とその予選を兼ねる各地区総体が中止となり、無念の思いを味わっている学年です。その上、三カ月に及ぶ休業期間中は自学自習の難しさも実感したようです。ある先生をつぶやきを紹介します。「オンライン授業がさも新しい未来の学びであるかのように推奨されていますが、学校からオンラインでできることを引いたところに、学校の本当の意味があると感じています。学校が再開されても、失われたそれらはなかなか戻ってきません。オンラインでできないこと、大切にしていきたいと思います」



その他の話題をいくつか

★ 今年の全国高校総合文化祭（総文祭）は、インターネットを活用して参加者を集めずに開催することが発表されています。放送部門に出場予定の3年の藤森さんのインタビューが、27日の「ABNステーション」で放映されました。一方、県高野連は、全国高校野球選手権長野大会の代替大会開催を準備すると29日に決定しました。県高野連として何かできることを検討したいと言っていた西條県高野連会長。大人の約束を果たそうと、懸命に努力しています。

★ 鉄道会社から通学の電車についてのお願い。電車内ではドア付近にとどまらず中の方まで進んでほしい、乗車中の会話を控えてほしい、マスクを着用してほしい。



パソコン教室も感染症対策で模様替え

今週の予定（短縮6時間授業）

日	曜日	行事等	その他(主に校長動向)
1	月	5分短縮授業 2年のみ特別時間割 学年会	
2	火	5分短縮6時間授業	
3	水	職員会	
4	木		
5	金	10分短縮6時間授業 縮小とんぼ祭(クラブ紹介)	
6	土		
7	日		
8	月	通常授業 健康診断(3年) 学年会	